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Buenas noches, buenas noches, bienvenidos y bienvenidas. Para los que no me 

conocen que deben ser pocos claro está, soy la licenciada magister, doctora, profesora, 

psicóloga y sexóloga Eufrasia Jacinta Escolástica Sin Dudas y hoy en el seminario al 

que ustedes tan gentil y acertadamente se han dignado asistir, vamos a analizar los 

tipos de hombres que existen y cómo salir de ese tormentoso colapso amoroso. 

 

¿Se han puesto ustedes a analizar, a evaluar, a investigar y a escanear antes de escoger 

o elegir a un macho, en los tipos de hombre que tiene a su alrededor? ¿O se manda el 

primero que se le cruza? 

 

De ser así, no importa, no se sienta avergonzada, a todas nos ha pasado, pero el pasado 

es pisado, a la que no le ha pasado que lance la primera piedra. Porque usted no es la 

primera ni la última mujer a la que la ha sucedido esto.  Yo, a mis espaldas vengo 

arrastrando tres divorcios y así fue como aprendí. La letra con sangre entra, dicen, por 

eso qué mejor que la voz de la experiencia y todos los estudios que hay detrás, porque 

yo no soy ninguna improvisada, he investigado y mucho, no se crean para dictar este 

seminario. Y además, aunque me cueste revelarlo yo también estuve abajo, sometida 

como ustedes, aunque de eso mejor es no acordarse, porque me entra una rabia, un 

dolor, un sentimiento, porque me hierve la sangre y me entra una gana de salir a 

buscarle y sacarle la madre. porque claro el ultimito con el que andaba ahora, con una 

fishfica cuando yo le di tanto, y el otro… pero no, paremos, paremos, paremos. Todo 

lo que me ha ocurrido ha sido para mejor, lo que no le mata a una le hace más fuerte, 

dicen’ las cosas por algo pasan, todo siempre es para bien y además y eso el lo más 

importante, la experiencia cuesta y a mí me ha costado. Acaso que es de venir y 

presentarse así que así. Conmigo van a lo seguro, no hay margen de error, porque esta 

es una ciencia exacta y lo dice la doctora Eufrasia Jacinta Escolástica Sin Dudas.  

Así que señoras, señoritas, damas y caballeros, por qué no, que han asistido a este 

taller, vamos a presentarnos. Creo que vale la pena que la gente les conozca y sepan de 

sus vivencias. Creo que eso es lo que va a ayudar a todos los presentes en este 
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seminario taller de autoayuda para superar y ser mujeres fuertes, decididas, aguerridas, 

con aplomo y orgullosas de nosotras mismas. 

 

Empecemos pues. Aplauda, aplauda a nuestra primera concursante, no, no, no, perdón, 

con ustedes nuestra primera experiencia viviente. Bienvenida, bienvenida.  Valiente 

ella, que nos va a contar sus vivencias donde no juzgaremos, calladitos sólo 

escucharemos. 

 

LUZ 

 

UNA MUJER, SUSANA, SE PRESENTA. 

 

MIRA AL PUBLICO. 

 

SUSANA:  Dios me dio la serenidad para aceptar las cosas que no puedo cambiar, la 

valentía para cambiar las que puedo, y la sabiduría para darme cuenta de la diferencia. 

Hoy no llamé, mañana no lo sé. Hola, mi nombre es Susana Jiménez, tengo 34 años y 

soy una adicta en recuperación.  Dos días que ya no llamo, bueno no por voluntad 

propia, es por la camisa de fuerza que me tuve que hacer poner, si no esta noche no 

estaría aquí. Ahí está la evidencia, solo que la fe de la dra. Eufrasia Jacinta Escolástica 

Sin dudas ha sido grande y me ha convencido de que hoy no recaeré, que puedo sin 

camisa.. de fuerza, aclaro, no soy peligrosa, les juro. Pero ahí le dejo para la salida, 

porque de aquí no me han de dejar salir sin eso. Estoy en tratamiento desde hace dos 

meses, claro que, con recaídas, es que una no es perfecta, yo también soy ser humano, 

todo el mundo recae, ¿por qué yo no?, a ver los que fuman... los que toman. los que se 

inyectan, los shopaholics, para los que no saben, son los compradores compulsivos, 

que van y vacían los shoppings, pero si hasta de eso me recuperé y no me puedo 

recuperar de esto. ¿Tenaz no? Es que una manda el primer mensaje y ahí se cagó 

todito, es como la media nylon, un huequito y se va no más, porque si una ya lo hizo 



 

4 

una vez que más da, digo yo. La clave está en no mandar el primer mensaje, 

acuérdense. Yo trato de no llamar, escondí el celular, pero el celular me buscó a mí, no 

yo a él. Y hablando de celulares, vea présteme una llamadita. Es que yo me mato 

llamando de mi celular y no me contesta. Verá que llamo del celular del señor y me ha 

de contestar. Es que es automático, ve otro número y de una. Que tiene Movie, Claro o 

CNT, ya ve, justo es Movie. Ya no le sale mucho la llamada, yo le pago, yo le pago. 

 

MARCA Y CONTESTAN. 

 

SUSANA: Alberto, ve, soy yo, la Susana, sí, es para decirte que estoy tranquila, 

tranquilita estoy, por qué no me has contestado ve, Alberto, sólo quiero decirte esto, 

que.... (SE CORTA LA LLAMADA) Aló, aló.  Será que perdió la señal, o que se 

quedó sin batería, o sin saldo, ah no, pero la que le llamó fui yo. O me colgó, no creo.  

Qué bruta, de gana le llamé, ya iba dos días, cómo vengo a recaer. Es su culpa, para 

qué me presta el celular.  Le estoy diciendo, advirtiendo vengo, con camisa de fuerza 

por si no me vio. Y me presta el celular. Ahora todo se fue al traste, ya iba dos días, 

seguro que él ya se estaba desesperando. Diciendo, qué raro, la Susana no me llama, 

será que se consiguió a otro, ya no me quiere y viene usted, me presta el teléfono y me 

friega el tratamiento. Ha de ser amigo del Alberto, cómplice o algo ha de ser porque 

enseguidita me aflojó el celular... Plata botada... Y encima ha de querer que le pague 

la llamada. Qué haciendo, ¿no?  Es que claro, usted es hombre y no sabe, si yo le 

hubiera pedido a una mujer, no me hubiera dado, pero claro usted no es solidario 

como todas las mujeres de esta sala que saben que la primera característica femenina 

cuando nos enamoramos es la desesperación. 

 

VUELVE LA PROFESORA 

 

Gracias, muchas gracias, tome asiento un momento que todos tenemos que hablar, 

escuchando a esta pobre mujer me vienen tantas cosas a la mente que yo he vivido, 
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que a mí misma me han sucedido. Pero nosotros no estamos aquí para juzgar, sino 

para observar y aprender y, sobre todo, lo más importante, confiscar esos tan 

peligrosos celulares. 

¿Y es que quién no se ha pegado un moco en su vida, por Dios? ¿A todas nos pasa? 

Todas, todas.  Por eso este seminario es para ayudarles a superarlo, para la que se ha 

caído y no se ha podido levantar. Aquí, aunque sea con grúa, de que sale bien parada, 

sale, si no le devolvemos su dinero. Y si no por lo menos con una caja de kleenex para 

que se suene y no vuelva a pegarse el mismo m.... dejémoslo, puntos suspensivos. 

Anoten por favor. 

 

Todo el mundo habla de marketing, es la era del marketing, del coaching empresarial, 

de la inteligencia emocional, pero sólo en los negocios, y en lo que se refiere al trato 

hombres, nadie, sólo la doctora Eufrasia Jacinta Escolástica Sin Dudas.  

 

No es casualidad que ustedes estén aquí y y yo acá. Porque no existen las 

casualidades. Todo es causalidad, por alguna causa. Así que nuevamente bienvenidas 

y bienvenidos, casi me olvido porque éste no es un taller feminista, aquí hay equidad, 

compañeros. 

 

A una le enseñan a vender libros, ropa, perfumes, medicamentos, comida, pero nunca 

cómo venderse ante un hombre. Por primera vez y aquí sólo en Ecuador porque si se 

pudo, si se puede y siempre se podrá. Si la selección pudo, por qué no nosotras, les 

enseñaré ahora muchos secretos y muchos tips para que nadie se le escape de las 

garras, que digo, de las manos. 

 

No llore y si quiere llorar bueno llore, pero nunca delante de un hombre. Ahí sí la 

caga. Porque eso significa degradarse y a un hombre no le gusta una mujer que se 

degrada, para las no entienden las que se humillen, más bien dicho en cristiano, las 

busconas, las intensas, las mensajeadoras compulsivas y etc. etc. no quiero decir más 
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para que no se sientan mal. ¿Usted ha visto un hombre llorar? No, ¿no cierto? Van y 

lloran donde la mamita, pero nunca delante de nosotras. Así que machas, a aguantarse, 

como bien hembras que somos, verracas y aunque se haga puñete, pero no le llame ni 

le llore, ni le suplique, eso el día de hoy se acabó, hoy empieza una nueva vida para 

todos. Cierren los ojos y piensen sólo positivo, cosas que le alegren la vida. Rebobine 

en el disco duro y empecemos de cero. Hagamos la siguiente reflexión, dónde quedan 

los derechos de la mujer, compañeritas. 

 

MIRA A ALGUIEN 

¿Cómo? ¿Usted? Por supuesto, adelante compañera, la escuchamos. 

 

LILIANA 

 

Hola, mi nombre es Liliana Ricaurte de Lasso y soy una casada en recuperación. Me 

casé.... O sea ojo, estoy casada.  Este es mi anillo (LO MUESTRA) Estoy felizmente 

casada.  O sea feliz, feliz, feliz nomás, no feliiiiiz. Soy fiel, bueno cibernéticamente 

no, pero eso no cuenta, porque eso es virtual,  facebook, o sea no es que tengo ningún 

contacto. O sea contactos sí, pero los 800 contactos que tengo ahí.  ¿Se han puesto a 

pensar ustedes? Una no se puede embarazar por facebook  ¿No? ¿No cierto? Entonces 

no es traición. O sea para los que piensan eso, están totalmente desubicados. ¿Qué es 

un chat? Desahogarse, nada más.  Es como tu mejor amiga. Qué tiene de malo. A ver, 

si tu marido se va de viaje ocho días y te deja botando... O sea, claro que es 

empresario. Porque yo quería casarme con un empresario y lo declaré y se cumplió. 

Yo lo que primero vi es que tenga algo abultado y duro en el pantalón, o sea la 

billetera, pero llena.  Porque sí, clarito me decía a mí mi mamá: "la mujer de amor no 

se muere, de hambre sí."  Pero ahora me toca aguantarme al Jean Paul, (PAUSA 

LARGA, DEMORA EN DECIR)   
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SALE Y APARECE NUEVAMENTE LA PROFESORA 

 

PROFESORA:  Otro caso, muy interesante, muchas gracias. Recuerden por favor que 

no estamos aquí para juzgar, sino para aprender. ¿Qué creen que es fácil pararse 

delante de todos a contar sus vivencias? Ninguno de ustedes ha de querer, ¿verdad?  

¿Cómo? ¿Usted? ¿Se apuntó?  ¿Josefina Riofrío Riofrío? Es verdad, apuntada desde 

hace dos meses. Pase señora, preséntese por favor. 

 

UNA MUJER INDIGENA SE PRESENTA. 

 

JOSEFINA 

 

Buenas tardes de Dios.  Yo me llamo Josefina Riofrío, Riofrío, y yo soy una feminista 

en recuperación. Que me quedan viendo así. ¿Por qué tengo repetido el apellido? 

Otras repiten el año, repiten maridos y nadie les dice nada. No serán mal pensados. 

Mis papás no son casados ni entre primos ni entre hermanastros, no son ni entenados 

ni compadres. Son coincidencias de la vida. Eso que ahora llaman vulgarmente 

sincronías.  Es que mi mamita me cuenta, que antes las mujeres no iban al estadio, 

pero como ella era chulla hija le llevó mi abuelito a una eliminatoria de futbol para el 

mundial Ecuador vs.  Argentina y le anulan un gol al Tanque Hurtado, mi Papa baja 

corriendo a quererle trompear al árbitro y mi abuelito y mi mama le cogen para evitar 

el desastre y ahí se conocen par Riofríos y nació yo o sea soy como un huevo de doble 

yema. 

Naci en Yaruquiyork city osea el Yaruquí que todos conocemos, pero la Seño Lucy, 

mi Patrona que es bien pelucona dice que tengo que dorar la píldora y decir 

Yaruquiyork city endelante de las amistades de ella para que me traten bien, pero yo 

no quiero perder la identidad y soy de Yaruquí mismo aquí entre nos. 
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Estoy en ASDR  las que no saben Agente de servicio domestico refinado con par 

maestrías y un phd en la san pancho. 

Soy hincha a muerte del Mushucruna 

Tendencia amorosa…. Estoy de Freelance con el cabo Sangucho o sea nada en serio. 

Él quiere que seamos Amigos con Derechos pero yo le digo que jaás he de ser de él si 

no es vestida de blanco y con anillo y él me dice que sea open main mente abierta , 

que vivir sin casarse es lo que está de moda. Yo le digo que eso debe ser en los países 

indecentes donde no tienen decencia. Aquí estamos en Quito Ecuador dode somos 

bien decentes y salimos vestidas de blanco y con anillo; casito me olvido a lo que 

vinimos.  

Soy una Femnista en recuperación, enserio verán…. Es que es tenaz recuperarse de 

esto acaso que es fácil… 

 

Todo empezó cuando yo era guagüita, yo escuchaba así pegue asi mate marido es, que 

haciendoffff decia yo dejarse de ganita maltratar… hombres no más son. 

 

A ver cuál fue el primer machista de la historia de la humanidad…??? 

El Adán porque con el pretexto de que le sacaron una costilla para hacerle a la Eva se 

creía el dueño de ella, el muy muy, le mangoniaba, le oprimía, le reprimía y la pobre 

se deprimía pero ahi fue la primera liberación femenina… acaso que se dejó, le tentó y 

le hizo morder la manzana, pero sin darse cuenta marcharon los dos del Paraíso, ahora 

igual marchan los 2. En el desquite no hay venganza y la botó fregando… 

Mi mamita me cuenta, que antes era bien complicado para las mujeres estudiar, que 

con las justas terminaban la primaria y si se portaban machas y berracas terminaban la 

secundaria. Además, había un impuesto... 

Ahora los mejores cargos también son de nosotras, cuandoffff antes una asambleísta 

mujer en la asamblea, una ministra en un ministerio, una presidenta en la presidencia, 

casito tuvimos presidenta:  la Rosalía, pero los machistas le jugaron Barcelona y le 
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hicieron bullying y no le dejaron ahoraffff que le hagan eso saldríamos a las calles con 

cacerolas a reclamar. Y gritaríamos: Rosalía, Rosalía, las mujeres contigo todavía. 

Pero quienes les enseñan a los hombres hacer machistas las mamaces mismo… 

No laves los platos, no cocines, que haga tu ñaña, yo te sirvo la comida, hasta el vaso 

con agua les damos pasando, muchas pedejada, si quieren comer que se levanten 

nomás. 

Es que antes los hombres dominaban el mundo Ah no han escuchado que detrás de un 

buen hombre hay una buena mujer y detrás de una mujer exitosa quien esta,,,??? 

Nadie nadie… Nosotras mismas, o sea el espejo. 

Bueno como estoy en recuperación no puedo hablar mucho mal de los hombres …. 

Solo la ultima preguntita…. 

Hay comisaria del hombre??? No, no cierto, entonces hay que aprovecharfff. 

 

JOSEFINA DESPARECE Y DA PASO A LA LICENCIADA SIN DUDAS. 

LICENCIADA 

 

Gracias, muchas gracias, pero ya es hora de que hable la lienciada magister Euforasia 

Jacinta Escolástica Sin Dudas. Basta de testimonios, sí, sí, yo sé que todos quieren 

hablar, todas queremos desahogarnos, pero vayan donde el psiquiatras, que esto es 

charla nomás así que ahora vamos al marco teórico, después chismeamos. 

Les voy a mostrar más claramente, (HACE UNA FIGURA CON LA MANO 

CERRANDO LOS TRES DEDOS INFERIORES DE LA MANO Y ALZANDO EL 

PULGAR Y EL INDICE) El ser humano masculino y la fémina deciden casarse y 

vivir felices para siempre al más puro estilo de los cuentos de Disney, sin embargo el 

homus erectus masculinus comienza a sentirse atrapado en la relación. Su pareja lo 

ofende y lo fastidia de diversas maneras y él, nada más y nada menos que comienza a 

sentir un resentimiento total contra aquellas palabras comprometedoras de: “hasta que 

la muerte nos separe.” 
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Y entonces ¿qué ocurre? (GRAFICA CON LA MANO) Que para resolver este sentido 

de encarcelamiento --restricción de libertad—el ser humano masculino se mueve poco 

a poco hacia la derecha, alejándose de la fémina.  Ella, desesperada observa que él 

comienza a alejarse y reacciona angustiada. Su impulso es perseguir al ser humano 

masculino acortando el espacio que los separa. Él hace intentos más que obvios por 

huir, pero ella, en un momento de desesperación, se abalanza y se aferra con todas sus 

fuerzas al ser humano masculino. Él lucha por librarse y créame amiga, le habla quien 

sabe de lo que habla saldrá al escape apenas logre zafarse. 

 

Pero lo que ellos no saben es que ustedes al asistir a mi curso van a salir diplomadas, 

graduadas, expertas en el manejo de hombres.  Creo que me equivoqué de profesión y 

debía ser política. 

 

Lo primero y lo más  importante es comprender y aceptar que no hay hombre igual al 

otro, o más bien dicho perdón, que los hombres se dividen en clases. Hay patrones y 

eso es lo que vamos a tratar de entender en esta clase. 

 

En primer lugar está  El desechable, ¿qué quiero decir con esto? Una salidita y te 

desechan,  

 

¿Alguna pregunta? Me la hacen después. No estoy para que me desconcentren. Eso es 

costo aparte. 

 

Sigamos: 

 

El mago, se hecha un polvo y se desaparece. 

 

 El de un solo hervor: te invitan una vez y no asoman más.  
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El últimas noticias: sólo asoman en la tarde.  

 

El loto, alcanza para todas y sobran.  

 

El whassupp, relaciones sólo por mensaje.  

 

El transformer, o sea los bipolares, un día bien y una feliz, y el otro día como que no 

nos conocieran, ni nos hablan.  

 

El  recicable, que te hacen como vulgarmente se dice, la cagada y vuelven 

arrepentidos con el rabo entre las piernas, a que les aceptemos de nuevo.   

 

El microondas, porque cuando una compra cree que sirven para todo y total sólo 

sirven para calentar. 

 

El plan B, los que siempre están disponibles. 

 

El jardinero, que siempre te deja plantada. 

 

Y por último, uno de los más importantes, el profesor. Porque cuando se van y una les 

ruega, no se sientan humilladas, compañeritas, no se depriman, lo que ocurre es que 

todavía no han aprendido la lección y por eso una está desesperada, hecha gusano, 

rogando, suplicando, es que necesitamos aprender, porque querernos superarnos. 

 

Después de haber mencionado a los tipos de hombres que existen a nuestro alrededor, 

debo aclarar que ya si cae es culpa suya. Antes de escoger a un hombre debe 

concientizar, compañerita.  
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Hay mujeres que se aguantan todo, que les reciben a los maridos aún sabiendo que 

vienen de donde las mozas, o sea las mosaicas. Una hasta aguantó que la moza entre, 

vivían los tres juntos, y hasta le lavaba la ropa a la moza.  O sea la esposa a la moza no 

la moza a la esposa. No hay que aguantar. El amor tiene que ser firme.  

 

Y por favor no hay que contar las cosas porque es preferible que a una le tengan 

envidia y no pena. 

 

Se da la vuelta y mira para atrás. 

 

¿Qué mismo mismo quiere contar? Sí, está bien, porque escuchando es que todos 

aprenderán, aprenderé yo también, pase, pase, continúe con su historia. 

 

VUELVE SUSANA, 

 

(AGARRA OTRA VEZ EL CELULAR, MIRA AL PUBLICO) Qué más da, presa por 

mil, muerta por mil quinientos (ESCUCHA, ESTE VEZ EL BUZON DE MENSAJE) 

Verás, Alberto, solo te llamo para decirte que no te voy a volver a llamar y también 

aprovechando te digo que la tortilla se da la vuelta, y tú vas a pagar, algún día, algún 

día vos me vas a estar llamando para decirme que me quieres y yo no te voy a 

contestar , eso sí te advierto, que no te he de contestar o si te contesto ha de ser para 

decirte que ya muy tarde, que qué pena, que las oportunidades son calvas y se 

presentan una sola vez en la vida y ahí llorando has de estar  y yo no te he de consolar. 

(CUELGA) Ay, qué bruta que soy, para qué le llamé, qué bruta que soy. 

 

Por eso, esa es la primera característica cuando nos enamoramos: la desesperación. 

 

La segunda característica es la sumisión, la tercera: Los celos: la cuarta y la que más 

odio la obsesión. Y yo ya he pasado por todas.  Ya tengo PHD. 
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Pero volvamos a la primera: La desesperación. Ay es que estoy tan desesperada. 

 

VA A LA MALETA Y SACA UN TELEFONO CON CANDADO, TIENE UNA 

CADENA COLGADA CON LLAVE. ABRE Y MARCA. LE CONTESTA EL 

MENSAJE. 

 

SUSANA: Alberto,  te odio. Donde quiera que estés quiero que lo sepas y lo cargarás 

en tu consciencia, porque todo se paga en esta vida. ¿Qué crees que es así nomás de 

andar haciendo daño, enamorando chicas y dejándolas? Eso no se hace, Alberto, no, 

no se hace. Yo no sé cómo te educaron a vos, o sea tal vez la culpa entonces es de tu 

mama, pero yo te digo que uno no puede estar haciendo eso a las personas que creen 

en uno, porque como yo he creído en ti como ninguna. Pero todo se paga en esta vida, 

eso no más te digo,.  (CUELGA) 

 

Qué bruta que soy, de gana le llamé. (MIRA A LOS ESPECTADORES) Así son 

todos. Con vestido y todo, que no soy yo, que es él, que no se siente preparado, que 

nos demos un tiempo, me dijo. Que no tiene arranque, qué es eso de arranque acaso 

que es auto, que se fundió el motor de arranque.  Es que cuando los hombres piden 

tiempo es que ya no quieren nada. 

 

Estuve en una célula, para curarme.  Bueno he estado donde el psiquiatra, varios 

psiquiatras, un pastor, un psicólogo, una especialista en reiki, un shamán, la Carmita 

de las cartas, a ver quién no ha caído donde la Carmita de las cartas, tremenda cola en 

Guápulo, la casa del jabonero, quien no cae resbala y buscando, buscando fui a parar 

en las células. Es que por lo menos las mujeres nos desahogamos, gritamos, chillamos, 

lloramos. Los hombres no, en cambio. Se agarran a chupar con los panas porque eso 

sí, entre ellos se acolitan y sufren una noche, dos ya. Y se meten con unas...  que mejor 

ni quiero decir porque soy mujer. Les cuento lo que son las células. Son grupos de 
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mujeres que oran por una, por la situación, para que nos pase esta adicción. Todas 

rezan y eso es bueno, pero si a una del grupo de oración le comienza a ir bien y se 

encuentra con una nueva esperanza, ahí se friega todo. Es que yo digo y no es por 

mala, tú quieres que todas estén tristes, que todas estén hecho mierda igual que vos y 

de pronto, para qué les voy a mentir, sí se veían milagros, pero no en mí. 

 

 

(AGARRA EL CELULAR OTRA VEZ) Alberto, si no me llamas yo no voy a poder 

dormir. Por favor Alberto. Alberto es que yo te quiero y yo sé que tú me quieres. Ya 

me estoy preocupando.  Voy a llamar a los bomberos, a medicina legal y a la morgue, 

bueno ya he llamado mil veces, ya me conocen la voz. Algo te ha de haber pasado. 

Alberto, verás, yo te voy a preparar mañana una cena de chuparse los dedos, el steak a 

la piedra que tanto te gusta, Alberto, porque yo te amo y te pido que me perdones. 

Alberto, lo que tú quieras ya, lo que tú quieras. Alberto. 

(CUELGA EL CELULAR) Qué bruta que soy.  

 

MIRA AL PÚBLICO 

 

Porque yo digo, y no es por nada, pero si soy partidazo, qué más quiere, le preparo la 

comida, le llevo a pasear al perro, me voy a hacer las compras al super, le tengo la 

ropita ordenada, si hasta hincha del Barcelona me hecho por él para que me pague así. 

No, regreso a la Liga de una. Es que no es justo. Qué más se quiere. A ver,  díganme si 

no es cierto, ya dos veces en el trole me van diciendo que me parezco a la Penélope 

Cruz, de los pobres, pero Penélope es Penélope. 

 

A ver ya que estoy más relajada y entramos en confianza... (MIRA A LOS 

ESPECTADORES)  Yo me quiero casar.  Esa es mi meta, aunque sea para 

divorciarme, es que es preferible divorciada que soltera. Yo, eso le decía al psiquiatra 

al que estoy yendo, es que a todo el mundo le hablo de esto. Yo quiero casarme, así 
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como hay mujeres que quieren ser profesoras, contadoras, economistas, doctoras, 

actrices, asambleístas; yo quiero casarme, ése ha sido el sueño de mi vida. No tiene 

nada de malo. Desde que era chiquita me ponía la funda de la almohada en la cabeza y 

jugaba a que caminaba hacia el altar. Hasta ahora le saco a la funda de la almohada y 

me pongo en la cabeza para dormir, porque dicen que eso le ayuda al subconsciente y 

que sí el subconsciente lo piensa se convierte en una atracción que me va a llegar. Esa 

se llama la ley de la atracción. Eso dice Deepak Chopra.  Lo raro es que en mi sueño 

nunca le veo al novio, qué será eso. Prefiero ser sincera y de frente, ¿por que saben 

qué? En el fondo todas quieren casarse. Y las que no, igual quieren casarse. Que me 

digan de frente que no y yo sé que están mintiendo. De ley están buscando marido. Yo 

tengo amigas que ya se han casado dos, tres veces, y yo ni una. Y a mí ya me da hasta 

vergüenza ir a las fiestas sola. Bailando con los maridos de mis amigas y los papás de 

mis amigas. 

 

(TOMA EL TELÉFONO Y MARCA) Qué más da, una mancha más al tigre. Ya 

entrada en gastos. (LA LLAMADA LA LLEVA NUEVAMENTE AL BUZON DE 

MENSAJES) Alberto, contesta, por favor, no voy a poder dormir y mañana tengo que 

trabajar. Alberto, Alberto. Aunque sea llama, cuelga y cierra y yo te vuelvo a llamar. 

Porque si el problema es el saldo yo te pongo una recarga, pero por Dios, llama. 

CUELGA 

Qué bruta que soy. 

 

Dios mío, qué estará haciendo el Alberto.  ¿Usted no le conoce? ¿Quieren que les 

describa? Es que es un sueño, guapo, alto, o sea en ningún lado me voy a encontrar a 

otro como él, ni en otro país, ni por catálogo. Made in Ecuador porque yo sí consumo 

lo nuestro. Que no he hecho para retenerle. le puse GPS y se enteró y se enoja por eso, 

de ganita, si le quiero tener cuidadito y ya le toma a mal.  Si hasta me iba a hacer sacar 

dos costillas para quedar como la Talía. 
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Pero yo no soy negativa. Yo soy una persona alegre, positiva. Mi libro de cabecera es 

El Secreto. Todos los días lo primero que hago es volver a reafirmarle a mi cerebelo 

que yo me amo. Me miro al espejo y digo:  "Susana, eres un mujerón. Susana, el 

Alberto es tuyo. Susana, eres hermosa, mierda, qué buena que estás, la mujer más 

guapa." Yo me valoro, yo me amo. Yo soy lo mejor que hay. Decláralo y se te 

cumplirá,  así que estoy esperando y mientras tanto le ayudo al Universo a que 

conspire para que todo se me haga realidad. Porque yo digo, pobre Universo con tanto 

problemas, que la guerra en Ukrania, que el Yasuní, que la mano negra de Chevron, 

que la anorexia de la Princesa Letizia, que el reinado del ahora rey Felipe y la reina 

Letizia, que si se cierran las importaciones, que si hay tsunamis, que si se quita el pico 

y placa, que van a bajar los impuestos. Digo, todo eso es mucho más serio que la boda 

de la Susana con el Alberto, o sea yo. Digo, ¿no? Entonces hay que darle un poquito 

de ayuda al universo y por eso yo lo primero que me hice fue una lipo. Planita estoy 

ahora para que el Alberto se quede loco. Luego me puse las chichis, peelings cada tres 

meses, el pelo retoque de tinte cada mes, unas largas uñas de gel, extensiones en el 

pelo, pestañas y bueno el pompis es mío, mío natural. Como dicen mis amigas, nací 

sentada en la plata. Pero todo este proceso de mantenimiento, toma tiempo, no crean 

que es así nomás, es todo un trabajo. Pero yo me digo: una mujer que se quiere y que 

se respeta tiene que ver por sí misma. Que es esas mujeres que se odian y se dejan 

engordar; salen con la cara lavada, yo no. Yo soy una persona que se ama mucho y por 

eso estoy como estoy. Todo esto es inversión, no es gratis.  Ahora sólo me falta hacer 

que el Alberto se de cuenta y entonces armamos la boda del siglo.  Yo me acuerdo, 

cuando se casó el príncipe Felipe; me levanté a las tres de la mañana para ver todo, 

quiénes llegaban.  Elegantísima entró la princesa Carolina, sin el Alberto de Hannover 

porque él, la noche anterior se había pegado los tragos y no le pudo acompañar.  Yo sí 

le hubiera perdonado... Pero ella no y al final se divorció. Yo digo que no ha de haber 

sido culpa de él, pero en todo caso, al día siguiente, muy digna llegó la Princesa 

Carolina, solita y entró a la iglesia a esperar la llegada de la Princesa Letizia. Como 

habrá estado sufriendo la pobre Princesa Carolina.  Pobre, no.  Ahora yo digo, si 
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Letizia que era plebeya pudo conquistarse un príncipe y llegar a reina, por qué no voy 

yo a conseguirme al Alberto. Sólo se necesita afirmarlo, declararlo. La palabra tiene 

poder. Por eso yo a todo lado ando a cargar el vestido de novia que viene desde la 

época de mi bisabuela.  Les voy a mostrar (LO SACA DE LA MALETA)  Fue hecho 

en Francia. Sí, está un poco maltratado, pero uno que otro retoque y queda como 

nuevo. Viene de generación en generación, utlizó mis bisabuela, mi abuela, mi mamá, 

voy a usar yo y luego mi hija, la que voy tener con el Alberto. No puedo fregar yo la 

tradición. Lo importante es que estoy haciendo todo para que mis sueños dejen de ser 

sueños, para que se conviertan en una hermosa realidad. La gente se casa a diario, ¿no 

han visto Discovery home and health?  Que la novia del año, que la mejor boda, el 

organizador de bodas, el mejor anillo, el asesor de imagen, que como se visten tus 

damas, el buffete, los cup cakes, los shots, todo.  

 

 Les cuento que el otro día encontré un libro de mi abuelita.  Qué lindo que ha 

sido antes casarse. Tus papás te conseguían el novio. No tenía que estar una busca y 

busca, llama y llama, rogaaaando. Te arreglaban el matrimonio. Le conocías el día de 

la boda. Ya estaba decorado el salón, el anillo, el vestido, sólo ibas y decías el sí.  

Lindo, no y si no te gustaba te mandabas dos botellas, o sea embellecedor, pero ya 

estabas casada y asunto arreglado. No estabas en estas andanzas de hoy: encontrarles, 

conquistarles, llamarles, ubicarles y después se van con otra. 

 

MIENTRAS SE BAJA LA VOZ SIGUE HABLANDO. 

VUELVE A MARCAR EL CELULAR. 

 

SUSANA: También quería decirte porsiacaso te preocupes que estoy tranquilita, si 

tranquilita estoy. 

 

CUELGA Y VUELVE A MARCAR. 
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CELULAR: Casillero lleno. 

 

SUSANA: Ay, quién le estará llamando tanto. 

 

VUELVE LA LICENCIADA 

 

LICENCIADA 

 

Creo que es mejor que se ponga la camisa de fuerza, ayúdenle por favor mujeres 

solidarias, que definitivamente fue un error quitarle. Pero no se preocupe, no 

descansaré hasta que no se levante. Confisquen ese celular, y pónganle la camisa. Eso, 

así es. Bien apretada, esta vez no me corro riesgos. 

 

Vamos a dar paso al segundo testimonio para que concluya que corre el tiempo.  Sea 

breve por favor. 

 

VIENE LILIANA. 

 

...el aliento. Nunca me gustó el aliento. Yo dije: "con unas mentas se le pasa, pero 

no...."  Es que los hombres no se dan cuenta que lo peor que le puede pasar a una 

mujer es el aliento y las alas.  Tenaz, y a mí me tocó las dos. Yo creo que en la lista 

que le puse al universo me olvidé de ese pequeño gran detalle. Y cada vez se va 

agravando más y yo ya no sé qué hacer. Me quiero div.... No me quiero nada. O sea, 

ojalá que siga teniendo muchos viajes, porque eso sí que es matapasiones. Es que es 

medio delicado, o sea como le dices a un hombre: "te huele mal la boca, te apestan las 

alas." O sea a un amigo le puedes decir, pero a un marido. Tenaz ¿no?  ¿Les gusta mi 

cartera gucci que me compré? Aquí entre nos, les cuento: 1200 Dólares. Si puedo 

aguantarme el mal aliento un rato más. Mientras me pase el gusto. (SUENA EL 

TELF)  Es él, iphone 5 gold, ¿cachan? Ya ni se pueden importar pero yo sí puedo. 
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Aló, hola mi amor, mi osito de peluche, mi bombón, ¿cómo estás? Aquí extrañándote 

como loca. Siempre hablo de ti con mis amiguis. ¿Cuándo regresas? No, era porque te 

extraño y además vi un anillo Cartier, código 889 por si acaso.  889, 889, 889. Sólo si 

puedes.  Ay, qué lindo, por eso te amo. Yo te voy a recoger en Tababela, fresco, ay, 

me olvidé que tengo el té con mis amigas rotarias. Sorry, te envío el chofer, ya mi 

cielo, darling. Bye, bye.  (CIERRA) Ay, ya regresa mi gordito. Es que él tiene 50 años 

y un poquito de guata, unas arruguitas.... O sea más claro, no me gusta, pero quién dijo 

que la vida era fácil? ¿Qué una podía tener todo? Para qué les voy a mentir, cuando yo 

era más joven tenía un novio que bestia, portada de revista. Salía con él y todas, todas 

le regresaban a ver. Guapísimo, o sea George Clooney amebas alado de él, pero yo le 

mantenía y eso no puede ser. Un rato te funciona, pero después.... Ahora en cambio el 

Jean Pierre me va a traer mi anillo Cartier. Porque mi marido me complace con todos 

mis caprichos. (Saca una botella) Y para el mal momento siempre aparece el 

embellecedor. 

Y mal momentos sí que hay a veces, sobre todo con las hijas de Jean Pierre y su ex 

mujer. No voy a negar, yo me metí un poquito a dañar ese matrimonio, pero sólo un 

poquito, porque si él hubiera estado felizmente casado no me hubiera hecho caso. 

Siempre dicen, las mismas mujeres, que la perra esa me quitó mi marido, pero yo 

digo, una camina por la calle, sonríe y si a una le voltean a ver estando casados, es tal 

vez por culpa de las mismas esposas que no saben cómo hacerles felices, yo a mi 

gordito Jean Pierre le tengo papelito por eso no me deja. En mi caso yo le conocí al 

Jean Pierre porque entré a trabajar como asistenta de gerencia del mejor amigo y claro, 

una ya sabe, entrar en el momento preciso, ofrecer un café, una que otra sonrisita y 

luego una noche cuando el Jean Pierre salía de donde mi jefe me encontró con el auto 

dañado… Les juro que se me dañó de verdad. Yo nunca miento ni exagero. Yo digo la 

verdad hasta cuando estoy mintiendo. Yo sé que él no era feliz en su matrimonio. Y 

uno siempre debe luchar por lo que anhela. Y yo por eso, algún día, lo más pronto 

posible le voy a dar al Jean Pierre el heredero porque él tiene dos hijas, pero ningún 

hombre y yo tengo que tener mi futuro asegurado. Es que una nunca sabe, por ahí algo 
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pasa y yo no me puedo quedar en la calle. Ya tengo ahorrado bastante, no se crean, 

pero nada como tener un hijo para asegurarse la vida. ¿Cómo, que ya debo concluir? 

Bueno, ok, si la verdad es que estoy tarde para la reunión de jóvenes millonarios.  Sí, 

ya, al grano, está bien, dra.  Mi conclusión es que el dinero no es la felicidad pero sí es 

la tranquilidad.  Bye, comuníquesen conmigo sólo si su cuenta es gruesa, más de 

cuatro ceros, bye. 

 

VUELVE LA LICENCIADA. 

 

Testimonios reales, de la vida real, sinceros que no juzgaremos.  Testimonios 

opuestos, importantes. 

Por eso vamos a analizar lo más grave y dramático en educación femenina porque 

todo comienza desde antes del jardín de infantes. ¿Quién no recuerda y hasta el día de 

hoy que madre no lo hace? Desde ahora les digo, son culpables y responsables de la 

tragedia que van a vivir sus hijas. Pero es que es inevitable y vergonzoso como nos 

siguen dominando los hombres con los cuentos de hadas: BlancaNieves, cree que está 

bien servir a siete viejos que seguro eran verdes, feos, enanos y no contenta con eso se 

va con el primero que la besa sin saber si la tarjeta de crédito iba a ser rechazada en la 

primera salida teniendo que hacerse cargo ella de todos los gastos sólo por haber sido 

besada una sola vez. La Bella Durmiente, quien no se tomó el tiempo de averiguar que 

su suegra era mitad ogresa, que su príncipe, un don Juan que sólo quería dejarla 

durmiendo y que con tanta ingenuidad se quedó sola en el castillo. La Bella que va 

donde la Bestia a pedir maltrato a diario y ser una de las grandes protagonistas de la 

violencia doméstica. La Cenicienta, como quiera huyó de la madrastra, pero no 

sabemos en qué garras cayó con el príncipe azul. La princesa de Shrek que prefiere 

perder su belleza para quedarse con su ogro. De lo que yo me he enterado ya está 

comenzando un juicio de alimentos.  La mujer debió haber dominado, yo no sé a qué 

rato se cambiaron los papeles. Por eso ahora las princesas de la actualidad se rebelan y 

se divorcian, porque ya no estamos para aguantar. 
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Los hombres siempre nos han traicionado. No sean brutas. Dicen que antes los 

matrimonios duraban más, pero porque la mujer les aguantaba. 

Y bueno, qué barbaridad, ya va, señorita, siempre interrumpiendo, qué es esto, no por 

favor, cálmese, tranquilícese. 

 

ENTRA JOSEFINA. 

 

Clarito le estoy entendiendo mi licen esto del asunto cuentos, no sé ustedes, con el 

perdón de usted, licenciada. La Cenicienta con el Bulling que le hacían las 

hermanastras, le hubieran bajado la autoestima y no iba a la fiesta, menos mal que 

existió el Hada Madrina pero en este tiempo para conseguir de quien era el zapato de 

cristal, no podía publicar en facebook twitter o como era principe y tenia plata 

contrataba el FBI ahora somos mas cómodos le encontraba de una … ah y claro le 

pedía la prueba de amor.. o sea la clave del facebook no sean mal pensados y no se si 

se hubiera casado o sólo le pedía que vivan juntos, y luego tenia hijos, el se va a 

farrear y la Cenicienta metida en la casa y si no funcionaba la Cenicienta regresaba a 

la casa donde la madrastra con los guaguas y eso si es que le recibía la Madrastra otra 

vez o más bien le dijera: ya ves yo te dije para que te fuiste a la fiesta si supieras oír no 

te pasaba esto. 

Por eso los cuentos o cuentan mas allá en esta época 

Para mí que la Caperuza  es liberada, tatuada con piercing y mochilera y los 3 

Chanchitos  reguetoneros y fumadores. 

Y con eso creo que concluimos, licen el asunto cuentos. En tiempos de mi mamita 

decían: marido es que pegue nomás. Ahora la que pega soy, alado de mi cama tengo 

una escoba, por si acaso, una nunca sabe qué puede pasar. Y estoy ahorrando para la 

Rainbow, quién sabe que vaya a necesitar y le aspiro enterito. 

Antes yo también tengo que confesar, lloraba por el Sangucho, ya no, ahora qué creen, 

Sangucho llora por mi y el chango Luisa babeando, como se vira la tortilla. Hombres 

son los que sobran. Caraju.    
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Para que ustedes sepan no soy perro sin dueño, ni tampoco soy de esas que no tienen 

ni padre ni madre, ni perro que le ladre.. Acuérdense que quien cría cuervos le sacan 

los ojos,  

Que al que madruga le da mas sueño 

Que de músico poeta y loco todos tenemos un poco 

El hombre propone la mujer dispone. 

Camarón que se duerme amanece en la Rumiñahui 

En gustos y colores no discuten los doctores 

Al buen músico el compás le queda 

Genio y figura hasta la sepultura 

En casa de herrero cuchillo de palo 

Quien con guagua se acuesta amanece orinado 

Ojos que no ven zapatos que pisan caca 

Matrimonio y mortaja del cielo baja 

Todo esto les estoy diciendo, porque el Sangucho propone y yo dispongo, pero en 

estos tiempos ellas proponen y ellos los hombres son los que disponen, no deberia ser 

asi… mujeres reaccionen carajo… Que haciendoffff yo voy a estar proponiendo ahí es 

cuando comienza el relajo, claroffff se hacen los ricos, los interesantes, los muy 

validos, los quitaran de ahi, los calzon 40,pero eso es porque están gordos, para que 

vean que para unos hay otros y para otros hay unos y la otra soy yo… ni cagando 

realmente real me he dado cuenta en todo este tiempo, que la clave esta en la 

comunicación, pero no en la ley de comunicación, no se equivocaran, sino esta todo en 

comunicarse los unos a los otros  los otros a los unos o sea en pareja, pero yo escuche 

en Discovery Homanhel que las mujeres hablamos mas de 25000 palabras al dia y los 

hombres 5000 yo como no desperdicio nada ocupo las 2000 del sangucho porque el 

habla solo 300 no ven que pasa solo mensajeando… eso también es tenaz tu hablando 

y el cojudo mensajeando. 

El Secreto esta en hablar sin reclamar 

En coordinar y no pelear 
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Acordar y no buliniar, pero como somos llevada por el mal, enseguidita armamos el 

relajo, tambián hay que escuchar porque tratamos de gastar las palabras del otro. 

 

Lo hombres casi no hablan… y eso si permitamen decirles con toda franqueza eso 

emputa… eso nos mata a las mujeres callados como si la lengua les hubiera comido 

los ratones nosotras les preguntamos algo y te responden , si, no, nose, ya voy a ver, 

en cambio nosotras hablamos hasta mas no poder, nos demoramos mas de 10 minutos 

si no es más en contar algo, con punto y coma, dos puntos, punto seguido, entre 

comilla, signos de admiracion y todas las puntuaciones del mundo… o sea cuando 

contamos algo nos botamos al suelo, gritamos, nos emocionamos, nos entristecemos, 

lloramos para actrices nosotras somos expresivas sentimentales unas lindas, y cuando 

acabamos de contar el hombre o ya se fue o se durmió, osea !!! 

HOMBRES tienen que entenderos nosotras somos asi, asi es nuestra manera de 

liberarnos , de desahogarnos…. 

Nunca he visto llamarle a un hombre y quedarse colgado media hora contándole sus 

problemas a los amigos, por eso dicen que de cada 5 hombres deprimidos 4 se suicida, 

y de 5 mujeres deprimidas solo una, la mas cojuda.. por eso los hombres son de marte 

y las mujeres de venus he dicho carajoooo!!! 

 

A ver de amor quién se ha muerto, nadie, que haya cojudas que se suicidan es otra 

cosa pero el amor no es una enfermedad mortal, es un mal necesario, no lo voy a 

negar, pero de amor amor no hay una que se haya muerto así de amor puro, habiendo 

tantos hombres en el mundo de tantos colores, olores y sabores, venirse a suicidar por 

cualquier huevón, noooooooo. No hagan quedar mal al gremio. 

 

Que lance la primera piedra. 

Y lo pasado pisado. 

No soy cualquier improvisada. 
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El va a pagar con factura y una factura bien gruesa y ahí sí tengo ganas de sacarle a 

patadas, de arrastrarle. 

  

 

 

 

 


